
Ecole élémentaire DESCARTES 

Allée des tilleuls 

37190 AZAY LE RIDEAU 

 

Conseil d'école du mardi 15 mars 2022 

 

Parents d'élèves :  Mmes  Maréchaux, Rosière, Berthereau, Bûcheron, Renoux, Ms Bouthonnier, Annonier 

Enseignants :  Mmes Dubois, Bouard, Gouadon, Deprédurand, Barete, Charrier. Ms Girauldon, Monteil, Dubois, 

(Directeur),  

Mairie : Mme Persyn,  Mme Léger,   

DDEN :  M  Beauvillain    

ALSH : M. Léger  

Excusés : Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale M. Durand, RASED  
 

ORDRE DU JOUR 
  
Suivi des effectifs      

-Annexe 1 : fiche suivi des effectifs et répartition au 08/03/22 :  198 élèves à l'école (Moyenne  24,75/classe) C'est monté 

jusqu'à 204 en janvier. 

- Quelques mouvements constatés : 3 enfants arrivés, puis repartis, 3 autres enfants partis depuis janvier.  

- Il y a toujours : 1 classe à 26, 5 classes à 25 élèves, 1 à 24,  1 à 23 avec le dispositif ULIS de 8 

- L’an prochain, 208 élèves sont pour le moment prévus pour une moyenne 23,11 avec 9 classes + 12 élèves du dispositif ULIS (1 

classe supplémentaire).   Il est prévu 43 CP arrivant et 40 CM2 partant. 

 

Suivi des projets pédagogiques 

- Les classes découvertes : le Projet Equitation est validé par l'IA, le projet Paris aussi. Ceux pour la Bourgogne et Oléron 

restent en attente.  

- Le concours national des Petits Champions de la Lecture, réservé aux cm, est toujours en cours : nos 3 champions locaux 

attendent le passage devant jury départemental le 30 mars à la bibliothèque de Tours. 

- Le concours international « Kangourou »  va se dérouler jeudi 17 mars pour les élèves du CE2 au CM2 :  3€/enfant pris en 

charge par la coopérative scolaire. 

- Le Concours Amopa (géométrie et arts) des CM1 de Mme Deprédurand est en attente de résultat. 

- Une Visite à une exposition-ateliers Sciences à Cheillé en début d'année pour les grands sur le thème de la lumière.  

 Tombola de Noël : 87 gagnants d'une dinde. 

- L'association Adatepp pour les 2 classes de CP et CP/CE1 en attente de réponse. 

- Le Jardin dans la cour est investi par les CP 

- Une intervention Ping pong est prévue pour 4 classes (CE2-→ CM2) en juin-juillet avec un intervenant départemental et la 

collaboration du club local. (demande du club de foot aujourd'hui à l'étude) 

- Les chorales seront les 14 et 17 juin (mardi et jeudi). Les modalités à l'étude avec la nouvelle intervenante : Jodie Skrzyniarsz 

- Un projet Roller a été reproposé par M. Savary, professionnel de la discipline et employé communal. C'est à étudier. 

- Le projet piscine a subi quelques changements. Certaines classes ont pu s'y rendre, pas d'autres. Cela continue jusqu'en fin 

d'année.  

- Ecole et cinéma a été reconduit pour 2 séances. (25 février : « La vallée des loups » pour tous + 7/8 avril avec « U » et « Ma vie 

de courgette ») 

- une rencontre sportive avec les 6ème sera organisée en fin d'année dans le cadre de la relation école-collège. 

- Une intervention SNCF chez les CM2 le 9 juin, comme chaque année. 

- Quinzaine du livre avec la Médiathèque 

- Printemps des livres avec l'OCCE 

- Intervention d'une danseuse dans la cour en début d'année (financée par la cctvi) 

- Projet théâtre CE2/CM1-CM1 en collaboration avec la compagnie des Diseurs moins 5, pour une représentation le mardi 5 juillet 

- Webradio en février, une autre le 28 juin. 

- EMC : La participation d'enfants volontaires à la cérémonie du 8 mai  est en attente de réponses + pour la création d'un CMJ 

l'an prochain : Des élèves de l'école travaillerons à la confection d'un logo. 

- Intervenant en sciences d'un géologue auprès des CP en début d'année. 

- Intervenant « Plongeurs du monde, longitude 181 » pour travailler autour de la préservation des fonds marins auprès 

des CE1-CE2 qui se rendent à Oléron en juin. 
 

 
Points divers : 



-Les Photos de classes pourraient se faire en avril/mai. C'est en cours d'organisation avec Jean Yves, notre photographe 

habituel. 

- Stagiaire en 1ère année d'orthophonie dans l'école pour 2 semaines. 

-Exercices PPMS et incendie: De prochains exercices sont prévus en mai incendie et risque majeur-évacuation 

- Rencontre des parents CM2 avec l'administration du collège pour présentation le 24 mars. Une visite des CM2 au collège sera 

peut-être faite en fin d'année. 

-Les inscriptions pour l’an prochain des futurs CP et nouveaux élèves se feront dès le 19 mai. Une visite de l'école aura lieu le 

2/07/21 à 11h. 

-Absences : Il est rappelé à l’obligation scolaire du fait, encore une fois du constat d'une augmentation des congés pris par les 

familles sur le temps scolaire, (rappel est fait que la demande est à adresser non à la direction de l'école mais à l'inspection de 

circonscription) ou d'absences non formellement justifiées, et parfois non prévenues.   

Nous rappelons qu'en cas d'absence, il est obligatoire de prévenir l'école et de mettre un mot dans les cahiers au retour de 

l'enfant. 

-Autres constats inquiétants : Le travail qui est de moins en moins réalisé par les enfants, les leçons moins bien apprises et les 

soucis de plus en plus nombreux au sein des classes, de concentration, d'écoute, de respect des consignes et de la prise de 

parole. 

Quelles en sont les causes ? Stress, COVID qui a fait se renfermer les familles sur elle-même, …, écran, …) , La question des 

solutions à élaborer se pose. 

-Les généreux donateurs pour la coopérative scolaire et l 'association D et Cie » sont chaleureusement remerciés. 

-Impact de la Covid19 ? → L'école a failli passer au travers de l'épidémie mais s'est finalement faite rattrapée . Beaucoup 

d'absences ont é té notées en décembre et janvier. 

-L'achat de charlottes sera fait par la coopérative de l'école pour le projet Equitation afin d'éviter la propagation éventuelle 

des poux. 

 

Perspectives pour l'an prochain 

- Les effectifs prévus pourraient se présenter comme suit: 44 CP, 38 CE1, 39 CE2, 34 CM1, 41 CM2 + 12 ULIS dont on ne connaît 

pas encore le niveau ni donc la classe d'inclusion.  208 donc 23,11 de moyenne car une classe de plus. 

- La décharge de direction ne change pas : 2 jours et Mme Lavarenne garde son poste à l'école (partagé avec l'école de Thilouze) 

- Le réseau resterait inchangé : 1 enseignante E, 1 psychologue scolaire. 

→ Soit un total de 11 enseignants chargés de classe, 3 AESH voire 4, 2 personnels RASED. 

 

Relations avec la mairie 

Il existe des entrevues régulières de la direction avec Mme Anne Léger et Mme Emilie Renaud pour des points sur le 

fonctionnement, le budget, les travaux et les perspectives, ainsi que quand une situation nécessite une discussion urgente. 

- Commission de sécurité : Lundi 28 mars 10h45 

- La nouvelle classe sera installée dans la salle informatique → Ce qui occasionnera des travaux importants et l'installation de 

quelques PC dans la BCD.  

 Les meubles demandés pour 2 classes sont en passe d'être commandés. Il y a aussi un besoin de chaises dans la classe de Mme 

Deprédurand (une douzaine ont les pieds cassés). Le budget alloué ne pourra sûrement pas suffire pour les 2 types de mobilier. 

- Informatique : Il y a toujours des problèmes de connexion (réseau) et la maintenance des PC de la salle informatique et de la 

classe mobile (mise en réseau) afin d'optimiser le matériel n'est pas terminée.  Le renouvellement des ordinateurs et 

vidéoprojecteurs est urgent car 2 classes ont un portable qui ne peut plus se porter (devis envoyé) et le vidéo projecteur de 

Mme Charrier menace de flancher.

 Si la fibre arrive en 2023, la mairie propose de commencer à nous équiper en Tableau Numérique Interactif, avec ou sans 

subvention exceptionnelle, 

 Un vidéo projecteur est en commande pour la classe de madame Charrier.

 Un photocopieur est en commande pour l'école. 

- Budget projets pédagogiques : merci à la mairie pour l'effort financier annoncé lors du 1er conseil et tenu.  

- L'école remercie également les services administratifs et techniques pour leur efficacité et leur réactivité (réparations 

d’urgence, salage, ventilation, plomberie, porte-manteaux ….) Il reste toutefois quelques petits travaux à faire qui le seront 

prochainement.  

- Martine Guion a fait valoir ses droits à la retraite sans être remplacée. La BCD ne peut plus être utilisée selon les mêmes 

modalités. 

- Philippe Sècheppet également en retraite a été remplacée par Jodie Skrzyniarsz. 

- Emplois civiques : L'école n'est pas pourvue, aussi la mairie propose-t-elle de relayer notre demande. 

- API  Restauration scolaire : Le contrat arrive à échéance et donc un appel d'offre va s'engager. Familles et école et Familles 

Rurales sont conviées à réfléchir avec la municipalité lors du copil prochain (18 et 25 mars) 

   

 

 

 

Questions des parents (Annexe 2) 

 

- Plainte d'un parent concernant un élève embêté et pourtant puni durant le temps de pause méridienne: Recommandation est 



faite d'aller voir la mairie pour discuter, avoir ds précisions en toute discrétion. Il est également recommandé d'utiliser une 

communication cordiale entre parents et adultes de la communauté éducative (pause méridienne et temps scolaire aussi).

Le temps de cantine est un temps long, souvent difficile à gérer, et les personnels sont difficiles à trouver... 

- Plainte d'un parent concernant un enfant griffé et dont la maîtresse n'a pas mis de mot dans le cahier.

 Rappel de la procédure avec la présentation du registre de soin utilisé lors de toute blessure dont les adultes ont 

connaissance. Les familles sont alertées en cas de gravité ou de risque ultérieur par téléphone ou écrit (mail/cahier de liaison). 

- Les enfants seraient un peu trop pressés de manger rapidement le midi : c'est inhérent à la restauration collectivité qui doit 

respecter un certain temps pour que tous puisse passer et peut-être amplifié par le protocole sanitaire qui allonge certains 

moments (lavage mains, non-brassage ...) 

- Harcèlement à l'école : Suite à des situations tendues certains jours, une demande d''intervention d'un personnel autour du 

climat scolaire, qui doit être missionné par l'inspection  a été sollicitée par la direction de l'école.

 La mairie mentionne qu'une aide peut être proposée par ses soins, une intervention sur le harcèlement en direction du 

personnel ou des enfants. M. Léger indique que  « la Maison des Enfants » de Tours fait cela très bien auprès des adultes. 

- Pour faciliter la sortie groupée des élèves ULIS qui arrivent et partent en taxi, les élèves sortent par le portillon de droite.   

D'autres classes par ailleurs ne sortent pas par le grand portail et cela pour fluidifier la sortie. 

- Cantine : Quelques demandes de « compréhension des gôuts de chacun », d'une plus grande attention envers les demandes 

quotidiennes ont été formulées. (sauce à part, choix pas toujours les mêmes selon les services…) a mairie prend note et se 

renseignera des pratiques.  

- Carnaval à et par l'école ? Il est arrivé par le passé que les déguisements soient de mise lors du carnaval à l'école. Pas depuis le 

covid, ni cette année car une multitude d'autres projets sont mis en place. L'idée n'est pas rejetée et cela pourra sans doute se 

faire à l'avenir : une journée déguisée avec musique ou un moment particulier. 

 

Clôture de Conseil 20h35 -  

Prochain conseil d'école jeudi 23 juin , 18h  

 

 

 

    

Vu, la secrétaire de séance,,       le directeur 

Mme Charrier        M. Dubois 

        
                    


